

PREGUNTAS FRECUENTES DEL PROGRAMA ENSEÑA CHILE

¿Cuál es la misión y visión de Enseña Chile?

La visión de Enseña Chile es que: “un día todas las niñas y niños en Chile recibirán educación de calidad” y para ello nuestra misión es construir una red de agentes de cambio con la convicción y perspectiva necesarias para impactar el sistema educacional, primero desde la sala de clases y luego desde distintos sectores del sistema.

¿Cómo se financia Enseña Chile?

Somos una fundación sin fines de lucro que recibe aportes de empresas privadas, aporte estatal, de otras fundaciones y de socios persona.

¿Qué perfil de profesionales busca Enseña Chile?

En Enseña Chile buscamos profesionales de excelencia que quieran generar impacto social. Que crean que es posible generar cambios desde el aula para impactar el sistema escolar, que demuestren liderazgo, quieran aprender y asumir desafíos profesionales y personales sacando lo mejor de sus estudiantes y de sí mismos mientras colaboran con su comunidad escolar y con la red. Valoramos mucho que tengas alguna experiencia en la que hayas movilizadado a otros para conseguir un objetivo en algún ámbito como, por ejemplo: deportes, voluntariados, iglesia, docencia, etc.

¿Puedo postular al programa, aunque no haya estudiado pedagogía?

Sí. La Ley General de Educación permite que profesionales licenciados o titulados de carreras universitarias de al menos 8 semestres en universidades acreditadas puedan desempeñarse como profesores de Educación Media, previo a un proceso de autorización docente (LGE, artículo 46g). Hay que considerar que la autorización docente requiere que tu carrera tenga un mínimo de ramos afines a las asignaturas impartidas en los establecimientos educacionales de Chile, por lo que algunas carreras no pueden habilitarse para ejercer como profesor/a.

Mi carrera no aparece en el documento de carreras habilitables, ¿puedo postular?

Si no está en el documento, es probable que no sea habilitable. Sin embargo, podemos revisar el caso si nos envías tu malla curricular a seleccion@ensenachile.cl

¿Puedo postular a Enseña Chile si soy extranjero/a?

Sí, puedes postular. Recuerda que debes contar con tu título profesional validado para ejercer en Chile y tener vigente tu visa de permanencia definitiva a diciembre de tu año de postulación, ya que son requisitos mínimos para la habilitación docente.

¿Están abiertas las postulaciones? ¿Cuándo es la fecha límite para postular?

Las postulaciones están abiertas desde junio hasta noviembre. Si eres seleccionado/a iniciarás tu proceso formativo en enero del año siguiente para ingresar a sala de clases en marzo. El inicio y cierre de postulaciones se informa a través de nuestras redes sociales ¡Te invitamos a seguirnos en [@ensenachile!](https://www.instagram.com/ensenachile/)

¿Cuáles son las etapas del proceso? ¿Cuánto tardan los resultados?

El proceso de selección consta de tres etapas: formulario web y envío de CV, entrevista grupal y entrevista personal. Si avanzas de acuerdo con los plazos de cada etapa, tu resultado tardará un mes. Si quieres conocer más detalles revisa el documento de [postulación exitosa](#).

¿Qué competencias se evalúan durante el proceso de selección?

Nuestro proceso de selección se basa en medir nueve competencias: logro, liderazgo, alineación, perseverancia, planificación, resolución de problemas, influencia y motivación, resolución de problemas y autoevaluación y feedback.

Creemos que estas competencias son un buen predictor para formar un agente de cambio que, junto con un compromiso firme con sus estudiantes y los valores de Enseña Chile, podrá impactar positivamente en la sala de clases que soñamos y sus comunidades, y a futuro a través de nuestra Red Alumni.

¿Puedo realizar otras actividades mientras realizo el programa?

Nuestro programa requiere dedicación exclusiva, debido a que los profesionales de Enseña Chile trabajan con contratos de entre 30 y 44 horas y, además, deben cumplir con el proceso formativo de la fundación, por lo que no es recomendado realizarlo junto a otras actividades académicas o laborales.

¿Qué materias podré enseñar?

La asignatura que puedes impartir depende de la carrera que hayas estudiado. La Ley General de Educación autoriza a profesionales para hacer clases en un área afín a la de tu formación de pregrado. [Revisa acá la/s asignatura/s que podrás realizar según tu carrera](#).

¿Puedo elegir el colegio y los cursos para realizar el programa?

No. Las asignaciones a los establecimientos dependerán de la demanda que tengan las regiones para tu asignatura que se define por habilitación profesional según tu carrera de pregrado, por lo que serás asignado/a al primer colegio que levante una solicitud acorde a tu perfil. Respecto a los cursos, será el establecimiento que te contrate el que te asignará los niveles (generalmente son entre 7° básico a 4° medio, con excepción de los postulantes de pedagogía en Enseñanza Básica).

¿Puedo elegir la región donde voy a trabajar?

Durante tu proceso de postulación te preguntaremos la o las regiones en las que te interesa realizar el programa. Debes considerar que no se puede elegir la comuna de desempeño, por lo que debes tener movilidad dentro de toda la/s zona/s de tu preferencia.

Recuerda que vamos donde nuestros estudiantes nos necesitan, así es que **¡valoramos tu movilidad!**

¿Cómo son asignados las y los profesores/as de Enseña Chile a cada colegio?

Para asignar a las y los profesores de Enseña Chile se consideran los siguientes criterios: la/s región/es donde hayas mostrado disponibilidad para hacer el Programa, la asignatura que puedes impartir y los requerimientos específicos de nuestra red de colegios. En base a ello, el equipo que lidera este proceso realiza un match entre las solicitudes de los establecimientos y tu perfil profesional.

¿Recibiré sueldo durante los dos años del programa?

Sí, mientras estés cursando el programa estarás contratado/a por un establecimiento educacional municipal o subvencionado que trabaje con Enseña Chile. Desde el momento que firmas el contrato, tienes las mismas condiciones económicas y laborales que las y los profesores. Nuestro programa trabaja en establecimientos que tienen un índice de vulnerabilidad igual o superior al 60% y el sueldo que recibirás puede variar dependiendo del lugar, asignatura y horas que realices.

¿En qué consiste la Escuela de Verano?

La Escuela de Verano (EV) corresponde a la formación inicial donde las y los profesores de Enseña Chile desarrollan sus habilidades de liderazgo, considerando como base el modelo pedagógico de la fundación. Es una etapa intensiva que se realiza durante todo enero y, por sus características, requiere de disponibilidad a tiempo completo durante su realización.

¿Puedo postular si tengo una actividad que no me permite asistir a la Escuela de verano?

No. La Escuela de verano (EV) **es obligatoria y de dedicación exclusiva**. Si te ausentas, te expones a perder conocimientos valiosos y a detener el desarrollo de habilidades necesarias para asegurar tu buen desempeño durante la EV y el programa.

¿Se paga a los profesionales de Enseña Chile mientras asisten a la Escuela de Verano?

No, los profesionales no recibirán sueldo durante la Escuela de Verano. Sin embargo, Enseña Chile cubrirá los gastos de alimentación y materiales durante los días hábiles que dura la escuela. Para los profesionales que vienen de regiones, se les entregará la posibilidad de cubrir los gastos de alojamiento y traslados durante la etapa presencial. Enseña Chile no realiza préstamos monetarios a los profesionales que ya trabajan y que no recibirán sueldo durante enero, por lo que es importante que te planifiques con anticipación.

¿Qué tipo de formación y apoyo reciben los profesionales de Enseña Chile?

La formación que recibirás como profesor de Enseña Chile está organizada de forma progresiva y oportuna para potenciar tu experiencia en el programa. Durante los dos años de trabajo como profesor/a, Enseña Chile te entregará el apoyo necesario a través de la asignación de un mentor o mentora. Esta persona será quien observará y grabará clases para retroalimentarte en reuniones individuales y/o grupales e instancias puntuales que te permitirán trabajar y mejorar tus competencias y habilidades. [Conoce más del trabajo de nuestros mentores aquí.](#)

Te recordamos que durante todo tu camino no estás solo/a y como una forma de maximizar el impacto que quieres alcanzar, tendrás el apoyo de toda una red para poder trabajar con propósito.

¿Es obligatorio completar los dos años del programa?

Sí. Nuestra experiencia nos ha demostrado que el primer año tiene un gran componente de adaptación por parte del profesor/a y sus estudiantes. Por lo mismo, nuestros profesionales comienzan a comprobar los cambios a finales del primer año y pueden medir el impacto con mayor certeza durante su segundo año de programa. Se necesita tiempo para generar cambios e impactar en la trayectoria de nuestras y nuestros estudiantes, por lo que es importante que puedas vivir la experiencia completa para contribuir como un agente de cambio.

¿Enseña Chile se enfoca exclusivamente en los resultados de pruebas estandarizadas de los estudiantes?

No. En Enseña Chile nos enfocamos en brindar las condiciones necesarias que les permitan a las y los estudiantes alcanzar su máximo potencial tanto a nivel de aprendizaje como en el desarrollo de sus habilidades socioemocionales, y así prepararlos para un futuro con propósito. Las pruebas estandarizadas son instrumentos aplicados para obtener una mirada multidimensional del progreso de los alumnos, pero no son un objetivo en sí mismo. [Revisa más sobre nuestro impacto en estudiantes.](#)

Al finalizar el programa ¿termino con un certificado de pedagogía? ¿Hay convenios para obtenerla?

No podemos otorgarte un certificado que acredite la pedagogía, porque es un título que solo pueden entregar las universidades, pero tenemos convenios de descuentos con diversas instituciones de educación superior si deseas obtenerla.

¿Me puedo quedar en sala de clases después de los dos años si no tengo título de profesor?

La Ley General de Educación autoriza a los y las profesionales de otras disciplinas para ejercer como profesores/as por un período máximo de tres años renovables por otros dos, de manera continua o discontinua. Después de los cinco años, para continuar ejerciendo la docencia deberás poseer el título profesional de profesor/a, o estar cursando estudios conducentes a dicho grado.

Es importante aclarar que el acompañamiento de tu mentor/a y el convenio con el colegio por parte de Enseña Chile, está vigente solo por los dos años que dura el programa. Por lo que si deseas continuar en el colegio deberás hacerlo en acuerdo directo con el establecimiento educacional y Enseña Chile no será intermediario.

¿Cómo puedo seguir siendo parte de la red después de los dos años en la sala de clases?

El compromiso con las y los estudiantes es para toda la vida. Por ello, una vez que finalizas los dos años de programa pasas a formar parte de la red Alumni que reúne a todos/as nuestros/as egresados para que, desde diversos ámbitos, sigan impulsando los cambios que el país necesita. Además, al ser Alumni, podrás participar de seminarios, encuentros internacionales y diversas iniciativas que te mantendrán conectado/a con la red.

¿Qué es la red Teach for All (TFALL)?

Es una red mundial en crecimiento compuesta por más de 60 organizaciones asociadas independientes, dirigidas y financiadas localmente. A través de esta red, los miembros que la componen pueden compartir ideas e innovaciones más allá de las fronteras geográficas y adaptar ideas prometedoras al contexto educativo de sus propios países.

Desde su formación en 2007, Enseña Chile es miembro de la organización siendo el primer país latinoamericano en sumarse a Teach For All, con los que compartimos el desafío de terminar con las desigualdades educativas del mundo.

¿Puedo hacer el programa en otro país de la red?

Si bien somos parte de una red mundial que trabaja por un mismo objetivo, cada país tiene diferentes requisitos de ingreso y la postulación se realiza de forma particular e independiente en cada organización. Sin embargo, como egresado del programa es posible explorar oportunidades laborales en los Enseña de otros países.

Si no encontré la respuesta a mi pregunta ¿a quién puedo contactar?

Si no encontraste la respuesta a tu pregunta o aún tienes dudas sobre el programa, te invitamos a escribir a contacto@ensenachile.cl o postulaciones@ensenachile.cl